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Texte du mois 

 
Un passage biblique est interprété tous les mois, 

ce mois-ci par Maryse Burnat-Chauvy 
 

Texte de février 2022 
 
 

2ème lettre de Paul aux Corinthiens ch. 4, v. 6 à 9 
 

L’apôtre s’adresse à la communauté qu’il a fondée à Corinthe vers les années 50 à 58 lors de son 

2ème voyage missionnaire. Cette communauté est tentée de prendre ses distances avec le message de 

l’Evangile tel qu’annoncé par l’apôtre, et celui-ci veut lui rappeler l’essentiel et l’y ramener.  Quel 

est-il, cet essentiel ? que la vie, et en particulier celle du croyant repose sur ces deux notions 

généralement contradictoires, mais rassemblées dans la foi : fragilité, ombres, souffrances d’un côté 

(celui de l’humain), force, puissance et lumière de l’autre (de la part du Christ). 

 

 « Car Dieu qui a dit : que la lumière brille au milieu des ténèbres, c’est lui-même qui a brillé 

dans nos cœurs pour faire resplendir la connaissance de sa gloire qui rayonne sur le visage du 

Christ. Mais ce trésor, nous le portons dans des vases d’argile… » … « Pressés de toutes parts, 

nous ne sommes pas écrasés ; dans des impasses mais nous arrivons à passer ; pourchassés mais 

non rejoints ; terrassés mais non achevés… » 

 

Paul parle ici d’abord pour lui : il est incompris, rejeté et persécuté même par les personnes qui ont 

reçu l’Evangile de sa bouche ;  mais il est conscient que sa fragilité est le lieu-même de la présence 

du Christ. 

 

Il évoque aussi la situation des chrétiens dans un monde hostile, et ces versets ont certainement 

résonné dans nombre de situations à travers l’histoire du christianisme. 

 

Aujourd’hui ces versets nous parlent encore en ce début de 21ème siècle, dans des régions où les 

chrétiens sont encore persécutés, mais aussi (et c’est plutôt notre cas) en butte à l’indifférence et la 

méconnaissance à l’égard de notre foi. 

 

Mais attention : ces versets ne nous incitent pas à entrer dans une position de victimes ! Nous 

sommes fragiles, vases d’argile, parfois écrasés ou découragés, non pas seulement parce qu’ « on 

est méchant avec nous » (comme disent les enfants), mais  parce que nous sommes des hommes et 

des femmes imparfaits, à la merci de nos faiblesses et défauts.  

 

La bonne nouvelle est par contre toujours là même : au cœur même de cette vulnérabilité vient 

rayonner l’indicible lumière du Christ. Nous permettant de traverser des situations difficiles 

(comme cette crise sanitaire et les tensions et soucis causés) sans nous effondrer. C’est le cas au 

groupe Jonathan. Quel cadeau !  

 

J’espère que les Corinthiens de l’époque ont été fortifiés par ces versets.  Et surtout  que nous 

le sommes aujourd’hui ! 
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